

ABSTRAK

Tia Rahayu: Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah Terhadap Jual Beli Emas ANTAM Melalui Aplikasi *Online* Tokopedia Emas di Tokopedia

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh munculnya jual beli emas ANTAM secara *online* dengan sistem pembayaran secara tidak tunai dan dengan harga minimal Rp.500 pada Tokopedia Emas, dimana dalam praktiknya setelah pembeli menabung emas secara cicil pembeli tidak mendapatkan emas dalam bentuk fisik (emas batangan) melainkan hanya dapat menjualnya dan mencairkannya dalam bentuk uang melalui saldo Tokopedia. Sedangkan apabila kita lihat dari segi rukun akad, harus ada objek akad dan dapat diserahkan.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui: 1) Mekanisme jual beli emas ANTAM secara *online* melalui Tokopedia Emas di Tokopedia. 2) Tinjauan Hukum Ekonomi Syariah terhadap jual beli tersebut. 3) Harmonisasi jual beli emas ANTAM secara *online* melalui Tokopedia Emas di Tokopedia dengan Hukum Ekonomi Syariah.

Sebagai kerangka pemikiran dalam pembahasan ini berhubungan dengan QS. An-Nisa (4): 29 dan kaidah fiqih mengenai rukun dan syarat akad.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif deskriptif yang bertujuan untuk menjelaskan atau menggambarkan jual beli emas ANTAM melalui Tokopedia Emas di Tokopedia. Sedangkan teknik pengumpulan data dalam penelitian ini yaitu memahami data, menyeleksi dan mengklasifikasi data, menyajikan data, menginterpretasi atau penafsiran data, dan menarik kesimpulan.

Berdasarkan hasil penelitian, dapat disimpulkan sebagai berikut: 1) *pertama*, login pada aplikasi Tokopedia, *kedua* proses pemesanan atau penjualan, *ketiga* proses akad dan pembayaran (beli emas), *keempat* proses penambahan saldo emas atau pencairan saldo emas, *kelima* proses pencairan saldo Tokopedia ke rekening Bank. 2) Pola investasi emas yang digunakan adalah *trading* emas *online*, akad yang terkandung dalam jual beli ini yaitu akad *murābahah*, akad *wadī'ah*, dan akad *salam*. Hukum akad dari jual beli ini *batil* karena tidak ada penyerahan objek akad. Asas-asas dalam jual beli ini belum selaras dengan asas-asas muamalah karena tidak sempurnanya asas keadilan (*'adalah*), asas manfaah (*tabadulul manafi'*), asas *musawah*, dan asas *ash-shidiq* serta terdapat unsur *gharar*. 3) Harmonisasi dengan Hukum Ekonomi Syariah dapat dilakukan dengan menyediakan fitur cetak emas, memperjelas kontrak, memperjelas kontrak perjanjian, memperjelas penyimpanan emas, dan menyediakan layanan pengiriman emas.

Kata Kunci: *Jual Beli Emas, ANTAM, Tokopedia Emas*